

## ■ CAZALS

# PATRIMOINE. Cazals accueille son pèlerin !

Situé sur un itinéraire alternatif du chemin de Saint-Jacques, le GR 652 qui va de Rocamadour à La Romieu dans le Gers, Cazals, à l'initiative de son association de sauvegarde du patrimoine, vient de se doter d'une magnifique sculpture en métal due au talent de l'artisan d'art Thomas Duchesne. Une grande joie pour tous les habitants et visiteurs de la commune.

On s'active en ce matin du 8 décembre, devant la chapelle Saint Jean-Gabriel Perboyre de Cazals pour la pose finale du Pèlerin de Saint-Jacques sur un socle soigneusement maçonné quelques jours plus tôt par l'équipe des employés communaux en charge de la voirie.

C'est une œuvre imposante dessinée puis découpée dans une épaisse plaque de métal que vient de réaliser l'artisan d'art salviacois Thomas Duchesne. Avec son grand manteau, sa



Thomas Duchesne aidé des employés de la voirie de Cazals procède à la pose du pèlerin. © L. G.

coiffe et son bâton de marche munie d'une calebasse, ce pèlerin à l'air de nous arriver du fond des âges, d'un lointain Moyen Âge. Il semble lutter contre le vent du causse et vouloir trou-

ver enfin refuge dans la chapelle toute proche. Il nous incite à y entrer !

Pour Geneviève Roques, élue locale et présidente de l'association pour la sauvegarde du

patrimoine de Cazals c'est une profonde satisfaction :

- « Je suis heureuse de voir nos efforts aboutir et de constater l'excellente collaboration entre un artisan d'art, Thomas

Duchesne et l'équipe des employés en charge de la voirie sur ce chantier. Outre la pose du pèlerin, l'équipe a procédé au scellement d'une coquille de Saint-Jacques en bronze au bas des marches de la chapelle. Ils ont aussi posé sous le cadran solaire une grande plaque explicative que nous avons fait fabriquer. Tous ces symboles sont importants car ils renforcent la dimension patrimoniale et l'attractivité de Cazals autour de sa chapelle. Ils l'inscrivent dans une histoire de foi plus large, celle du chemin de Saint-Jacques avec ses valeurs de paix, d'hospitalité et d'ouverture. Dans nos projets nous allons aussi nous préoccuper de faire réparer l'éclairage nocturne de la chapelle. Nous ferons une inauguration de cette sculpture au printemps en présence de l'abbé Philippe Olivier et avec tous les Cazalais. Nous avons installé une plaque explicative au pied du plus vieux mûrier de la commune près de l'école pour rappeler l'histoire de cet arbre, dernier vestige d'une

tradition d'élevage de vers à soie dans la région. L'association tient à remercier Thomas Duchesne ainsi que l'équipe des employés de la voirie pour la mise en place de ces nouveaux atouts pour le village. Sur le chantier, tout le monde est sur le pont et dans la bonne humeur, et les promoteurs ne manquent pas de s'arrêter, étonnés par ce qu'ils découvrent. »

Ce nouveau pèlerin montre que la mobilisation des associations est décisive pour fédérer les énergies dans nos communes et valoriser un patrimoine culturel qui augmente leur attractivité.

LUC GÉTREAU

▲ Si vous souhaitez rejoindre l'association de sauvegarde du patrimoine de Cazals, vous pouvez contacter Geneviève Roques au 06 67 20 98 90 ou par mail : [genevieve.roques@gmail.com](mailto:genevieve.roques@gmail.com)

▲ Pour contacter Thomas Duchesne : 06 81 29 60 65